



La Lettre de l'Académie Drômoise des Lettres, Sciences et Arts

N° 93

Mars 2024



© Daphné Michélas

Chers amis,

Notre réunion de printemps s'est tenue au domaine Chanteperdrix à Alex, que nous connaissions déjà pour y avoir fêté les 65 ans de l'Académie en novembre 2022.

Nous avons reçu deux nouveaux académiciens : l'historien Gilles Vergnon, spécialiste de la Résistance dans le Vercors, marrainée par Annie Mazuray et le journaliste Jacques Mouriquand, président de Vidéo Val de Drôme, parrainé par Bernard Foray-Roux.

La projection en fin de matinée d'un documentaire sur l'incendie par les Allemands en 1944 du village d'Espenel a permis habilement de réunir leurs centres d'intérêt. Huguette Bautin y témoigne avec un ton juste de l'occupation allemande et de ses conséquences, sachant faire la part des choses et racontant les viols des Mongols aussi bien que les câlins faits par un soldat allemand à la petite fille qu'elle était alors. Des documentaires précieux où nous retrouvons aussi avec émotion de nombreux académiciens aujourd'hui décédés.

L'après-midi, nous avons rendez-vous pour la visite du très confidentiel musée spiritain d'Alex, au sein de la Maison Saint-Joseph située sur la butte du village perché, qui présente au public les collections réunies au XIX^e et XX^e siècles en Afrique équatoriale par la congrégation du Saint-Esprit. Les missionnaires ont rapporté une riche collection d'objets de la vie quotidienne et sacrée de ces différents peuples dont seule une petite partie est présentée. Nous avons eu la chance de bénéficier des commentaires d'un guide exceptionnel qui a su éveiller la curiosité et captiver l'attention des académiciens présents.

Notre prochaine réunion aura lieu le jeudi 27 juin, à 10 heures, au château de La Bretonnière à Mureils, chez Sylvaine et Alain Boige qui ont la gentillesse de nous accueillir.

Amitiés à tous

La présidente, Annie Friche